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会  議  録 （3） 

発 言 者 発 言 内 容 

宇津木課長 

 

 

春名会長 

宇津木課長 

 

春名会長 

 

 

 

 

春名会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

冨田主幹 

春名会長 

 

 

皆様、こんにちは。ただいまから、令和元年度第３回高齢者福祉審議会を 

開催いたします。開会にあたりまして春名会長よりご挨拶を頂戴したいと思い 

ます。 

＜会長 あいさつ＞ 

高齢者審議会第８条に会長が議長となると規定がありますので、春名会長に

議長になっていただきまして会議の進行をお願いしたいと思います。 

それでは議長を務めさせていただきます。 

会議がスムースに進行できますよう委員の皆様にご協力のほどお願いしま

す。 

現在の出席委員は１４名でございます。山崎委員からは、欠席の連絡を受け

ています。 

半数以上出席しているため、条例第８条の規定により会議は成立となりま

す。 

会議の傍聴についてはホームページで周知しましたが、希望がありませんで

したのであわせて報告いたします。 

次に会議録の署名の委員を指名させていただきます。 

今回は澤田委員にお願いいたします。 

本日の議題は３点でございます 

１点目 敬老祝金支給事業の見直しについて 

２点目 入間市後期高齢者医療被保険者保養所助成事業の見直しについて 

３点目 その他についてご審議いただきます。・ 

事務局より説明をお願いします。 

〈 説明 〉 

この様な解りやすい資料で説明していただきありがとうございます。また、

皆さんのご意見をまとめていただき、ありがとうございます。審議にとってあ

りがたいことです。質問等がございましたら挙手でお願いします。 
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発 言 者 発 言 内 容 

春名会長 

 

原田委員 

春名会長 

原田委員 

川名委員 

 

 

 

春名会長 

宇津木課長 

 

 

春名会長 

宇津木課長 

 

原田委員 

 

法師委員 

 

森本委員 

 

 

松下委員 

 

 

 

まず対象者の年齢について議論していただきたいと思います。ご意見があっ

たらお願いします。 

平均寿命等の観点からしてもこれを基本に考えたほうがいいと思います。 

平均寿命から考えたほうがいいと思います。というご意見ですか。 

平均寿命を超えた方には、感謝の意味で、ご苦労様ということだと思います。 

この議論をする時に、私も含めて皆さん色々な方面から考えていただいてい

ると思いますが、敬老祝金を考えた時に、廃止された時に何がマイナス面にな

るのか論議していかないと、永遠と続いて行くと思います。廃止した場合のマ

イナス面を行政側から出していただきたい。 

その点、事務局としてはいかがですか。 

敬老祝金はそもそも、長寿をお祝いしたお祝金だと思います。直接現金をお

渡ししているのですが、それが、長寿を祝ったり、敬老の意を市民の皆様に表

してます。事業を辞めてしまうと、敬老の意が通じなくなると考えます。 

祝い状とは、何か特別な物を用意しているのですか。 

Ａ４の用紙の半分程の用紙の祝状を敬老祝金と一緒に熨斗袋
のしぶくろ

に同封してい

ます。 

敬老祝金を実際渡すのは、民生委員さんがお渡ししている。何か、デメリッ

トのような事を民生委員から、お聞きになっておりませんか。 

特に、デメリットを感じる事は、ないのですが、特定の団体からではなく、

市民全体から受け取られているという考えの方がほとんどだと思います。 

私はまだ、４０代なので、もらう側の気持ちは解らないのですが、廃止して

も何らかのお祝の気持ちを示したい気持ちはあると思います。廃止しても別の

形で残るものがいいと思います。 

私たちの立場から見るとなかなか、社会福祉協議会という中で、敬老会に対

する助成金を出している。大変高額な金額になって来ている。それをどうする

のかと言うと、廃止する訳にはいかない。私たちも悩んでいる面もあります。 

全体的に考えていかなければならないと思います。 
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発 言 者 発 言 内 容 

澤田委員 

 

春名会長 

川名委員 

 

 

 

 

春名会長 

門原委員 

 

春名会長 

法師委員 

 

 

門原委員 

松下委員 

 

 

 

門原委員 

 

春名会長 

木村委員 

 

 

寺田委員 

私も民生委員を経験した時、敬老祝金をお渡しすると大変喜ばれました。何

らかの形で、ギフト券や商品券など少しは残してあげてもらいたい。 

ありがとうございます。 

廃止することで、議論が進んでいっている様に思います。永続的に接続可能

な制度を考えるべきだと思います。４０代や子供がその年齢に達したときにも

らえる制度が必要だと思います。５～６年先、１０年先でももらえないように

なるのは無責任な議論だと思います。二度と議論しなくても良いように考える

べきだと思います。 

他にご意見はありますか。 

７７歳は、平均寿命で考えてみてもまだ若いと思います。高齢者ではあるが

お祝をする年齢ではないと感じます。 

現在７７歳に支給している訳ですがそのあたりでご意見はいかがですか 

全体的に見ると高齢者の福祉は手厚くできていると思います。祝金は福祉の

予算にはありますが、直接困っている人を助ける福祉ではなくて、あくまでも

お祝と言うことです。そういうものも含めて悪くないと思います。 

困っている人という観点から考えた方が、いいのではないかと考えます。 

私共から見ると７７歳というと戦後の日本の復興、戦後の国づくりをした方

に敬老の意をというところから始まったのではないかと思います。年齢的には

７７歳はまだ若いと思います。近隣市の動向を見ても、７７歳はやめる方向で

検討をしたほうがいいのではないかと思います。 

年齢がスライドすることで損をしていると感じることもあるが、その分元気

でいられる、生きられたことに感謝している。 

ありがとうございました。他にご意見はありますか。 

高齢者は楽しみにしている方が多い。お金、物、どういった形でも残したほ

うがいいと思います。７７歳はまだまだ若いと思います。今まで日本を支えて

くれた方へのお祝の気持ちをどんな形でも残したほうがいいと思います。 

あと少しで、あと１年頑張ればもらえる人が、内容が変わり貰えなかったこ
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

松本委員 

春名会長 

森本委員 

 

宇津木課長 

 

春名会長 

 

春名会長 

 

 

 

川名委員 

 

福島委員 

 

松本委員 

田中委員 

春名会長 

 

春名会長 

原田委員 

宇津木課長 

 

川名委員 

ともある。先のことを見据えてずっと続けられる制度になるよう答申すべきだ

と思います。 

とりあえず、ゼロにするのか、存続するのか決めたほうがいいと思います。 

それでは、存続か廃止かで、挙手を頂いてよろしでしょうか。 

その前に、個人の意見としては、お金でなくて金品とか意見を持っているの

ですが、その辺は存続なのか廃止になるのかどうなるのですか 

祝金条令を廃止するかは、置いておいて、市として敬老の意を表すかどうか

そこにポイントを絞っていただきたいと思います。 

それでは、敬老の意を示すかどうかで決を採りたいと思います。 

多数決により「敬老の意を示す事業自体は存続」 

皆さんで言いたい意見はございますか。審議の中で、近隣市でも廃止してい

る市町村や、金額も様々です。それぞれの考えもあると思いますので、そのお

考えを披露していただきたいと思います。年齢等について、ご審議をお願いし

たいと思います。また平均寿命についてご意見をお願いします。 

平均寿命というと男性、女性では違いがあると思います。これでは少し乱暴

かと思います。 

私は、基本的には廃止なのですが、あと数年で平均寿命も８８歳を超えてし

まうと思います。 

 私は、７７歳は廃止して８８歳でいいと思います。 

私は入所施設に勤務しておりまして、８８歳でいいと思います。 

それでは、審議といたしまして、７７歳を取りやめて８８歳でよろしいでし

ょうか。 

８８歳とあと何歳にするかそういったご意見はございますか。 

県や国からは何か貰えるのですか。 

国から１００歳の時に、銀杯と祝状が届きます。それ以外は全く市の任意で

やっているものです。 

お祝ですので、市から１回でいいと思います。８８歳でいいと思います１０
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発 言 者 発 言 内 容 

 

春名会長 

 

松本委員 

宇津木課長 

木村委員 

門原委員 

 

川名委員 

門原委員 

宇津木課長 

 

川名委員 

宇津木課長 

春名会長 

春名会長 

 

野口主幹 

春名会長 

 

 

 

 

春名会長 

春名会長 

 

 

０歳は、特殊な年齢であって、ご家族や回りの方がお祝すればいいと思います。 

川名委員から８８歳だけでいいのではないかと言う意見が出ましたが、皆さ

んいかがでしょうか。 

１００歳の記念品は国の予算ですか。 

花器は２,６０００円、額は２,０００円程度のものです。 

１００歳で記念品が頂けるなら９９歳は廃止してもいいと思います。 

７７歳から８８歳は６割程度、８８歳から９９歳は１割程度に減っている。

後者の間にもう 1段階お祝があってもいいと思います。 

私は反対です。 

１００歳以上に毎年とか、2年に１回のお祝をしてもいいと思います。 

１００歳にお祝いをもって行くのですが、寝たきりの方や分かってもらえな

い方が多くいらっしゃいます。 

記念品の花器が見たいのですが。 

現在手元に無いのですが、次回の審議会には用意いたします。 

よろしくお願いします。 

次に議題２「入間市後期高齢者医療被保険者保養所助成事業の見直しについ

て」を議題といたします。事務局より説明をお願いします。 

〈 説明 〉 

ありがとうございました。それでは事務局の説明をいただきましたが、改め

て何かご意見等ありますか。よろしいですか。それでは、ご意見もないようで

すので、お手元の答申書のとおり決定させていただきたいと思いますが、いか

がでしょうか。 

〈 異議なし 〉 

それでは、お手元の答申書のとおり決定させていただきます。 

田中市長への答申でございますが、本来なら、審議会を開催し、皆さまの前

で答申書をお渡しすべきところでありますが、私と法師副会長で、市長に答申

書をお渡ししたいと思いますが、よろしでしょうか。 
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発 言 者 発 言 内 容 

 

春名会長 

 

冨田主幹 

春名会長 

 

 

春名会長 

 

冨田主幹 

春名会長 

宇津木課長 

 

法師副会長 

〈 異議なし 〉 

ありがとうございます。それでは、事務局の方で市長の日程を調整してもら

っているとのことですので、説明をお願いします。 

７月２６日（金）午前１１時３０分。場所は市長室を予定しています。 

それでは、７月２６日金曜日に責任をもって市長へ答申してまいります。 

以上で議題２の「入間市後期高齢者医療被保険者保養所助成事業の見直し

（答申案）について」は終わりにさせていただきます。 

他に何かありますか。事務局から今後の日程について説明があるとのことで

す。説明をお願いします。 

〈次回以降の日程及びその内容について説明〉 

これで議長の座を降ろさせていただきます。 

ありがとうございました。最後に法師副会長より閉会のご挨拶をいただきた

いと思います。 

それでは令和元年度第３回高齢者福祉審議会を終了します。 

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

               年    月    日 

 

 

     議 長 の 署 名                                                 

 

 

     議長が指名した者の署名                                                 

 


